
Gemeindevertretung Kuckssee      
Der Bürgermeister 
         Penzlin, den 12.08.2014 
 
Protokoll zur 2. Sitzung der Gemeindevertretung Kuckssee 
 
 
Sitzungstermin: Donnerstag, 07.08.2014 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 20:30 Uhr 
Ort; Raum:  OT Krukow, Schloss  
 
 
Anwesend sind: 
Herr Böttcher, Norbert 
Frau Brunner, Barbara 
Herr Bünger, Thomas 
Frau Bünz, Angelika 
Herr Sobek, Frank 
 
es fehlen entschuldigt: 
Frau Julitz, Anke 
Frau Weden, Helgrid 
 
Von der Verwaltung nimmt teil: 
Herr Rose, Sven 
 
 
Tagesordnung: 
I. Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung. Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung, der   
           Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit. 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3. Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 19. Juni 2014 (öffentlicher Teil)  
4. Bericht des Bürgermeisters 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Wahl der Mitglieder in den Finanzausschuss (drei Gemeindevertreter) 
7. Auswertung des Gespräches mit der Rechtsaufsichtsbehörde des Landkreises   
           zum Haushalt der Gemeinde (Sanierung Gutshaus Lapitz, Beschaffung   
           Löschfahrzeug) 
8. Anfragen und Mitteilungen 
 
Protokoll öffentlicher Teil: 
 
TOP 1: 
Der Bürgermeister Herr Böttcher eröffnet um 19.00 Uhr die öffentliche Sitzung der 
Gemeindevertretung Kuckssee und begrüßt den Vertreter der Verwaltung Herrn 
Rose, die Protokollführerin und die Einwohner. Einwände gegen Form und Frist 
werden nicht erhoben. Von 7 Gemeindevertretern  sind 5 Gemeindevertreter 
anwesend, die Versammlung ist beschlussfähig. 



 
TOP 2: 
Herr Böttcher stellt den Antrag auf Aufnahme der Beschlussvorlage 09/2014 in den 
nichtöffentlichen Teil. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, die Beschlussvorlage 09/2014 unter 
TOP 6 im nichtöffentlichen Teil aufzunehmen. 
Alle nachfolgenden TOP verschieben sich entsprechend. 
Die Tagesordnung wird in der geänderten Form festgesetzt. 
Abstimmungsergebnis: 
besetzte Mandate: 7 
dav. anwesend: 5 
Ja-Stimmen:  5 
Nein-Stimmen: - 
Enthaltungen: - 
 
TOP 3: 
Die Sitzungsniederschrift vom 19. Juni 2014 (öffentlicher Teil) wird einstimmig 
bestätigt. 
 
Die Protokolle des öffentlichen Teils  sollen zukünftig nach Bestätigung durch die 
Gemeindevertretersitzung auf der Homepage -Kuckssee- veröffentlicht werden. 
 
TOP 4: Bericht des Bürgermeisters 
Baumaßnahmen 

 Gehweg in Krukow ist abgeschlossen, Bescheide sind an die Anwohner 
versandt, zu dem Bauvorhaben ist ein Schreiben vom Bund der Steuerzahler 
eingegangen. Der Fragenkatalog zum Bauvorhaben wurde von der 
Verwaltung (Herr Rose, Frau Kerschefski) beantwortet. Nach Prüfung durch 
den Bund der Steuerzahler gab es keine Beanstandungen.  

 Straßenbau in Puchow ist ein Rückstand von ca. 3-4 Wochen zu verzeichnen, 
als Entschädigung hat sich die Baufirma bereiterklärt den Dorfteich in Puchow 
auf ihre Kosten auszubaggern(Kosten 4-5 T€). Termin dazu muss noch 
festgelegt werden. 

 Am 01.08.2014 fand in Puchow eine Anwohnerversammlung zum Straßenbau 
statt. Hier wurde festgelegt, dass die Straßenbegrenzung, Ketten und 
Schienen  nicht mehr installiert werden und eigenständig entsorgt werden. 

 Die notwendigen Malerarbeiten im Schloss Lapitz zum Dorfjubiläum sind 
erfolgt. 

 
Zusammenkunft mit den Landwirten der Region 

 zum 26.06.2014 wurden die Landwirte der Region zu einer gemeinsamen 
Besprechung eingeladen. Von 10 Ladwirten sind  3 Landwirte der Einladung 
gefolgt. Es wurden Probleme angesprochen und Festlegungen getroffen. Das 
Protokoll soll an alle eingeladenen Landwirte gesandt werden. Für das Projekt 
- Weg nach Afrika – wurde angeregt, dass die Gemeinde das Material liefert 
und die Leistung durch die Landwirte fertig gestellt werden. Mit den 
Landwirten  sind durch das Amt II Gespräche zu führen. 

 
 
 
Aktuelle Informationen 



 Beim Amtsausscheid der Feuerwehren am 21.06.2014 belegte Krukow einen 
guten  6. Platz. 

 am 29.07.2014 fand in Weitin eine Zusammenkunft mit der Kommunalaufsicht 
des LK MSP, Herr Rose (Verwaltung) und Mitglieder des Feuerwehrverbandes 
statt.  

 am 16.08.2014 wird Herr Bernd von Maltzan ab 10.00 Uhr in Krukow zu 
Besuch sein. In dem Zusammenhang soll u.a. der Zustand der Kriegsgräber 
angesprochen werden. Hier sind unbedingt Restaurierungsarbeiten 
notwendig, damit die Namen wieder leserlich werden. 

 Über Frau Wilisch, Regionalmanagerin-LEADER- wurde informiert, dass aus 
der Förderung  „Leben auf dem Dorf“ für Projekte, die förderfähig sind, 
Anträge gestellt  werden können.  

 Der Amtsausschuss wird am 12.08.2014 tagen. Es wird die Wahl des neuen 
Amtsvorstehers durchgeführt. Der jetzige Amtsvorsteher, Herr Diener, ist 
leider der Einladung zur 600 Jahrfeier in Lapitz nicht gefolgt, dass Fernbleiben 
wurde von den Einwohnern negativ aufgenommen. 

 die 600-Jahrfeier in Lapitz war ein voller Erfolg.  Allen Helfern sei der Dank 
ausgesprochen. 
 

TOP 5: Einwohnerfragestunde 
 Frau Gantzer aus dem OT Puchow möchte vorschlagen, dass aus der 

Förderung „Leben auf dem Dorf“ geprüft werden sollte, ob Projekte wie 
Rentnertreff mit Unterhaltung, Informationen, Ausflüge  förderfähig sind. 

 Her Sobek informiert, dass in Lapitz über Kulturverein solche 
 Rentnertreffen stattfinden. Hier kann auch geprüft werden, ob dazu ein 
 Freiwilliger über den Bundesfreiwilligendienst eingesetzt werden kann. 

 Herr Sobek informiert über die 600-Jahrfeier und 100 Jahre Kirche Lapitz.. Er 
möchte auf diesem Wege vielen Helfern Dank sagen. Dem Bürgermeister 
Herrn Böttcher, Pastor Reincke, FFw Krukow, Bauhof der Stadt Penzlin, Herrn 
Bünz, der die Stromversorgung sicher gestellt hat, die Kulturvereine Krukow, 
Puchow Mallin und Lapitz, Blau-Kreuz Verein aus Zahren, CJD, den 
Gemeindearbeiter Herrn Kirschen, Freiwillige des Bundesfreiwilligendienstes 
Herrn Jahn, Frau Seipelt und allen Einwohnern der umliegenden Gemeinden, 
die spontan einen Kuchen vorbeigebracht haben. Er möchte ein großes 
DANKESCHÖN an alle Helfer aussprechen, ohne ihre Hilfe wäre das Fest 
nicht so ein voller Erfolg geworden. 

 
TOP 6: 
Folgende Mitglieder  werden für den Finanzausschusses vorgeschlagen: 
Frank Sobek 
Norbert Böttcher 
Helgrid Weden (Zustimmung vorab eingeholt) 
 
Alle Mitglieder erklären ihre Bereitschaft dazu. Eine geheime Wahl wird nicht 
gewünscht. Es erfolgt eine offene Wahl. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 



TOP 7: 
Beschaffung Löschfahrzeug 
Am Gespräch mit der Rechtsaufsichtsbehörde vom LK MSP haben teilgenommen. 
LK MSP- Rechtsaufsichtsbehörde: Frau Hinrichs 
LK MSP SB Brandschutz: Herr Buse 
Kreisfeuerwehrverband: Herr Rieger 
Gemeinde: Herr Böttcher , Herr Sobek 
Verwaltung: Herr Rose, Frau Pommerenke 
FFw Krukow: Frau Piper 
Im Gespräch erklärte Frau Hinrichs, dass der Gemeinde Kuckssee im HH investive 
Mittel von 67 T€ zur Verfügung stehen. Davon können  50 T€ für die Anschaffung der 
FFw eingesetzt werden. 50 T€ werden vom LK als Fördermittel aus der 
Brandschutzsteuer in Aussicht gestellt. Somit würden 100 T€ zur Finanzierung zur 
Verfügung stehen. 
 
Nach Rücksprache in der Amtsverwaltung mit dem SGL-Finanzen Herrn Mahnke 
wurde festgestellt, dass diese Mittel im HH 2014 nicht zur Verfügung stehen. 
Folgende Varianten zur Anschaffung eines FFw-Autos wurden aufgezeigt: 
 
1. Variante:  
In den Haushalt der Gemeinde wurden 18 T€ für die Beschaffung eines Fahrzeuges 
eingestellt. Diese müssten als Kreditaufnahme genehmigt werden. Außerdem 
könnten 15 T€ aus den allgemeinen Sonderhilfen des Landes MV für die nächsten 
drei Jahre sowie die investiven Schlüsselzuweisungen von 6 T€ in Anspruch 
genommen werden. So dass insgesamt 39 T€ zur Verfügung stehen würden. 
Allerdings könnten dann keine anderen Investitionen in der Gemeinde in den 
nächsten drei Jahren getätigt werden. Darüber hinaus hatte die Gemeindevertretung 
bereits beschlossen, die 15 T€ Sonderhilfen für das Gutshaus Lapitz zu verwenden. 
Mit den Mitteln des Landkreises (50 T€)  Könnten dann ca. 90 T€ für den Erwerb des 
Fahrzeuges eingesetzt werden. 
 
2. Variante:  
Die Gemeinde verwendet die 18 T€ und wirbt weitere Fördermittel ein. Es ist zu 
klären, welchen Beitrag der Landkreis leisten kann, die Jost-Reinhold-Stiftung soll 
angefragt werden und das Innenministerium ebenso. Aus diesen Mitteln ist dann ein 
entsprechendes Fahrzeug zu beschaffen. Die Verwaltung wird beauftragt, 
entsprechende Anträge zu stellen. 
 
Nach mehreren Wortmeldungen hat die Gemeindevertretung  die Finanzierung nach 
Variante 2 einstimmig festgelegt.   
Für das weitere Verfahren wurde festgelegt, dass  den Mitgliedern der FFw Krukow  
die Finanzierungsmöglichkeiten erklärt werden. Dazu wird als Termin 12.08.2014, 
19.00 Uhr in Krukow festgelegt, an dem auch Herr Rose, als Vertreter der 
Verwaltung, teilnehmen soll. 
 
Gutshaus Lapitz 
Für die Sanierung des Gutshauses stehen 15 T€ zur Verfügung. Hierzu ist eine 
Verfahrensweise festzulegen, die  Schwerpunkte und Termine  aufzeigt. 
Die Regenentwässerung ist bei der Sanierung mit einzuplanen. 
 
 



 
 
 
 
TOP 8: Anfragen und Mitteilungen 

 Herr Böttcher informiert, dass die Lukower Straße in Puchow eine 
Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h erhalten soll. Die Verwaltung soll 
die Prüfung vom LK MSP veranlassen. 

 Die Ausschreibung für die Ausrüstung –Sportplatz Lapitz – kann erfolgen. 
 Am Dorfteich in Lapitz soll die Weide kräftig zurück geschnitten werden. 

Nach Kontrolle vor Ort mit Herrn Rüthnick aus der Verwaltung soll die 
Auftragserteilung erfolgen. 

 der Wanderweg am Salzsee in Lapitz, der Eigentum der Gemeinde ist, wurde 
durch die Feldarbeit des angrenzenden Landwirtes fast zerstört.  
Herr Rose antwortet dazu, dass  der zerstörte Weg durch den Landwirt wieder 
hergestellt werden muss. Dazu soll mit dem Landwirt – Herrn Zillmann – ein 
Vor-Ort-Termin erfolgen. 

 Frau Brunner informiert, dass sie für den Jugendfeuerwehrausscheid am 
06.09.2014 eine Mannschaft zusammenstellen konnte. Jedoch gibt sie 
weiterhin bekannt, dass zukünftig keine Jugendmannschaft mehr 
zusammengestellt werden kann, da zu wenig Jugendliche zur Verfügung 
stehen. 

 Herr Rose informiert, dass es eine Aufgabenumverteilung im Bauamt gegeben 
hat. Herr Werner ist der Ansprechpartner für die lfd. Unterhaltungen und Frau 
Kerschefski wird sich um die Investitionen kümmern. 

 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen folgen, schließt Herr Böttcher um 20.10 
Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Böttcher        Haase 
Bürgermeister       Protokollantin 


